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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Schule und Bildung 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Claudia Sommer 
 
563 - 2504 
563 - 8433 
c.sommer@stadt.wuppertal.de 
 
02.12.23 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung 
(SI/0712/23) am 29.11.2023 
 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Ayse Akarsu, Frau Susanne Giskes, Frau Daniela Goldbecker, Herr Jonas Klein,  
  
von der CDU 
 
Herr Erhard Werner Buntrock, Frau Ingelore Ockel, Herr Christian Schmidt, Frau Janine 
Weegmann,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Denise Frings, Herr Dr. Frank ter Veld,  
  
von der FDP 
 
Frau Karin van der Most,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Till Sörensen-Siebel,  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Henrik Dahlmann,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Dr. Stefan Kühn,   
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Als beratende Mitglieder 
 
Herr Günter Andreß, Herr Claus Baermann, Herr Rüdiger Bein, Herr Sebastian Dahlmann, Herr 
Michael Goecke, Frau Gunda Kempken, Herr Thorsten Klein, Frau Fridaousse Koulkpa, Frau 
Susanne Meine-Falk, Herr Richard Voß. 
 
Von der Schulaufsicht 
 
Frau Anke Dessel, Frau Anke Habermeier, Frau Christina Willert. 
 
 

Nicht anwesend sind: 
  
von der SPD 
 
Frau Dilek Engin, 
  
von der CDU 
 
Frau Barbara Becker, 
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Anne Jebbari, Frau Claudia Schmidt,  
  
von den Lokalpatrioten 
 
Frau Gisela Neuland-Kreuz,  
  
von Die PARTEI 
 
Herr Kai Entian. 
  
 
 
Schriftführerin:  
 
Claudia Sommer 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    17:52 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
  
 Herr Dr. Kühn teilt folgendes mit: 

 
1. Im Bereich der Schulsozialarbeit ist die Refinanzierung der Stellen auf 

70.000 € pro Jahr pro Stelle gedeckelt inklusive aller Arbeitgeberkosten. 
Er kündigt zur nächsten Sitzung einen Bericht an. Die Schulministerin 
wurde von ihm zu diesem Thema bereits angeschrieben, die 
Landtagsabgeordneten werden noch kurzfristig angeschrieben. 

 
2. Die Träger der OGS-Schulen haben einen Antrag auf Erhöhung des 

städtischen Anteils um 10% gestellt. Der Antrag wird den schulpolitischen 
Sprechern zur Information weitergeleitet. 
 

3. Das Art-Hotel wird noch länger für die Unterbringung von geflüchteten 
Personen genutzt werden. Dies stellt kein Problem für die künftige 
Nutzung als Schule dar.  
 

Im Anschluss regt Frau van der Most eine Resolution des Ausschusses für 
Schule und Bildung zum Thema Schulsozialarbeit an. 

  

  

2 Berichterstattung Sachstand Digitalpakt 
  
 Herr Heymann berichtet zum aktuellen Sachstand zur Umsetzung des 

Digitalpaktes an Schulen. Die schriftliche Version ist der Niederschrift beigefügt. 
Er beantwortet Nachfragen von Frau van der Most, Herrn Sörensen-Siebel und 
Herrn Baermann. 
 
Herr Dr. Kühn nimmt zu einer weiteren Rückfrage von Herrn Bein Stellung. 
 
Es erfolgen Wortmeldungen von Herrn Schmidt und Herrn Voß. 

  

  

3 Berichterstattung Interimsquartier für die Else-Lasker-Schüler-
Gesamtschule 

  
 Herr Schulz berichtet zum aktuellen Sachstand zum Interimsquartier für die Else-

Lasker-Schüler-Gesamtschule. Er kündigt zur nächsten Sitzung eine Drucksache 
dazu an. 
 
Es folgt eine lebhafte Debatte, in deren Verlauf Herr Schulz und Herr Dr. Kühn zu 
verschiedenen Rückfragen aus den Reihen der Ausschussmitglieder Stellung 
nehmen. 

  

  

4 Planungen zur Gesamtsanierung der Else Lasker-Schüler Gesamtschule 
konkretisieren 
Antrag der SPD-Fraktion vom 22.11.2023 
Vorlage: VO/1271/23/Neuf. 
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 Es erfolgt eine Wortmeldung von Herrn Dr. ter Veld. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 29.11.2023: 

Die Fraktionen von SPD, CDU und FDP beantragen, der Ausschuss für Schule 
und Bildung möge beschließen: 
 

1. Die Verwaltung wird hiermit aufgefordert, zu den nächsten Sitzungen der 
o. g. Gremien darzustellen, wie die Sanierung der Else Lasker-Schüler 
Gesamtschule, inklusive der temporären Unterbring in einem 
Ausweichquartier, geplant ist und hierzu einen Zeit- und Kostenplan 
aufzuzeigen. 
 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei zwei Enthaltungen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen. 
 

5 Große Anfrage - Unterhaltungs-, Renovierungs- und 
Verschönerungsmaßnahmen an der Gesamtschule Else-Lasker-Schüler 
Vorlage: VO/1281/23 

  
 Herr Bresser teilt mit, dass die Anfrage nicht rechtzeitig zu den Sitzungen des 

Ausschusses für Schule und Bildung und Betriebsausschuss 
Gebäudemanagement erstellt werden konnte. Die Antwort erfolgt später 
schriftlich. 

  

  

6 Aktuelle Sachstände Schul-Projekte 
Vorlage: VO/1268/23 

  
 Herr Bresser beantwortet Nachfragen von Herrn Schmidt, Frau Giskes und Herrn 

Klein. 
 
Zu weiteren Rückfragen von Herrn Schmidt und Herrn Dahlmann nimmt Frau 
Heinemann Stellung. 

  

  

7 Kostenneufestsetzung für laufende Schulprojekte 
Vorlage: VO/1221/23 

  
 Herr Bresser beantwortet Nachfragen von Frau Giskes, Herrn Bein und Frau van 

der Most. 
 
Eine weitere Rückfrage von Herrn Baermann beantworten Herr Bresser und Herr 
Dr. Kühn. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 29.11.2023: 

 
Ausschuss für Finanzen Beteiligungssteuerung und Betriebsausschuss WAW, 
Hauptausschuss und Rat wird empfohlen, die Neufestsetzung der Kosten für die 
laufenden Baumaßnahmen zu beschließen: 
 

- Förderschule Bartholomäusstraße in Höhe von 11,48 Mio. Euro 
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- Grundschule Haselrain in Höhe von 16,78 Mio. Euro 
- Grundschule Hainstraße in Höhe von 15,56 Mio. Euro 
- Gymnasium Bayreutherstraße in Höhe von 21,39 Mio. Euro 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit. 
 

8 Bericht zum Sondertopf Schulen 
Vorlage: VO/1251/23 

  
 Frau Sommer beantwortet Nachfragen von Frau van der Most und Herrn Klein. 

 
Frau Giskes bittet darum, mögliche Restgelder 2024 zur Verfügung zu stellen. 
Herr Dr. Kühn sichert eine Überprüfung der Machbarkeit zu. 
 
Es erfolgt eine Wortmeldung von Herrn Voß. 

  

  

9 Wünsche und Anfragen 
  
  

 Herr Dahlmann, der Bezirksschülervertreter für Wuppertal, gibt an, dass er sein 
Amt aufgibt und es Neuwahlen für die Bezirksschülervertretung geben wird. 
 

  

  

  

 
 
 
Karin van der Most Claudia Sommer 
Vorsitzende Schriftführerin 
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